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综 合 新 闻

农民在当地市场零售 5 元一斤的小米，赵占厚卖
到北京等全国各地，价格翻了 3 倍。

何来的底气？
“红泥地、弱碱性、黄河水，不施化肥、不打农药和

杀草剂，这就是底气！”腿有残疾的赵占厚，有的是干事
创业的底气。

他的家乡树林召镇白柜村，紧靠黄河，有着大面积
弱碱性红泥地，村民们一直保留着一个传统农作物品
种毛梁谷。因为它种植成本小，一亩地只用 8 两籽种，
而且就是自己第一年产的谷子，留下几碗就足够第二
年的籽种，然后锄草两遍，最多浇水两遍，就等着收割
吧。追化肥、打农药的事完全是倒行逆施，因为它有一
种特性，如果追肥使它长得过高过旺，就会超出它根部
的承载能力，出现倒伏，有可能颗粒无收；想用除草剂
偷懒，那也不行，它会和草同归于尽；此外，它几乎没有
任何病虫害，紧邻的玉米被红蜘蛛缠身，它却自顾长得

青红不顾。
“这样的物种，简直是上天的恩赐！”村民们对它心

怀感恩。因为除了要正心诚意地“锄禾日当午，汗滴禾
下土”，经济上的投入几乎可以忽略不计，而它给人的
回报却是丰厚的，平均亩产 600 斤谷子，可加工 400 斤
小米，就在当地市场出售也可收入 2000 元，是玉米收
益的两三倍。

“把它打到全国市场，最大的卖点是它的品质！”因
为它独特的生长习性，决定了它健康养生的品级。赵占
厚把它拿到国家粮油标准研究验证测试中心检测，各
项指标全部优于国标。他借助中国残联打造“千企万人
残疾人创业就业项目”契机，把这小米拿到清华大学的
残疾人企业家培训班，给全国各地的同学品尝，没想到
大家的反馈异常强烈，天南海北的同学纷纷订货作为
健康养生的礼品送给亲朋，说“这年头送啥也不如送健
康”。

产品品质给力，消费者也能认同，这给了他极大的
信心，于是注册成立了鄂尔多斯市天成众帮农牧业发
展有限公司，申请注册了“蒙圣河”商标，并且建起了自
己的加工厂房，正在安装设备，标志着他已经完成了从
包装业到农牧业的创业转型。他的小米销售规模从
2014 年的 5000 斤增加到如今的 5 万斤，到终端消费者
全部售价 15 元一斤。

2017 年，他和树林召镇、王爱召镇沿河几个村的
100 多户农民签订了 500 亩毛梁谷种植订单，按每亩回
收 400 斤小米，每斤 6 元，农民每亩增收 400 元。其中，
有 20 多户残疾人家庭参与订单种植，成为残疾人脱贫
致富的好项目。

“今年，计划签订 1000 亩订单！”通过中国残联的
推荐，赵占厚已经和多家连锁营养粥府达成供货意向，
农民最担心的销路问题正在他脚下变为坦途。

春耕在即，全旗各村村民都在备
耕。这不，王爱召镇大淖村的村民徐占
也已经加入备耕大军，开始规划今年的
种植事宜。

按照往年的种植习惯和经验，今年
徐占还打算种植一百多亩玉米。徐占
说：“种玉米省事省时，从种到收都是机
械化作业，还不用人工锄草。”徐占的妻
子也表示，种玉米比种其他作物产量
多，收入又稳定，国家有补贴，比较来说
是理想的选择。

为了保证今年的收成，徐占和妻子
这几天一直辗转于各个种子商店，希望
买到良品种子。经过一番考察，并经过
销售人员介绍后，徐占最终选择了真金
种业公司玉米新品种真金 308。

说起真金 308，真金种业营销总监
刘景权说：“公司今年推出了十多个品
种，真金 308，真金 202，真金 206，黄金
玉米 1 号等相关产品，这些产品适应了
整个内蒙地区从早熟和中晚熟品种不
同地区和不同区域。其中真金 308 因其
耐密、抗倒、早熟脱水快及易机收的特
点，较为适合咱们当地种植，也受到当
地许多村民的欢迎。”

为了推广真金新品种，真金种业在
全旗范围内都开展产品推介活动。王爱
召镇杨家营子村的董永宽在听到产品
介绍后，也购买真金 308 新品种。他说：

“这几年一直种植真金的种子，觉得挺好，这回听说
308 这个品种更好，更适合咱们当地种植。”

那么真金 308 到底优势在哪儿呢？据了解，真金
308 在 2015 年已经被审定，经历了两年多的市场的
试验，市场整体表现非常好，于是才在今年开始重点
推广，它的主要特点是耐密抗倒伏、特别易机收，十
分适应当前我旗大规模种植的机械化生产，另外真
金 308 最吸引农牧民选择的就是高产，在 保证种植
正常情况下亩产在两千多斤以上，比同类其他品种
亩产增加 200 到 300 斤，按照市场价格每亩增收一
百到两百块钱，再加上大规模机械化运作又可降低
成本，每亩可节省五十多元钱左右，真正让农牧民省
时省力、增产增收。

恩格贝讯 近日，“新时代讲习团”走进恩格贝镇，
宣讲全国“两会”精神，为恩格贝镇村两级干部职工带
来了一场理论盛宴。

党校副校长白梅就乡村振兴战略和意识形态与社
会主义核心价值观等内容做了详细阐述，从为什么重
视意识形态工作和如何开展意识形态工作两个方面作
了精彩的讲解。就实施乡村振兴战略作讲解，从提出的
背景、总体要求、主要任务、政策支持四个方面作了深
刻的解读。

与会人员认真聆听，仔细记录，将深入学习和领会
习近平总书记的讲话精神，结合工作实际，进一步增强

政治意识、大局意识、核心意识、看齐意识，自觉在思想
上、政治上、行动上与党中央保持高度一致。主讲老师用
通俗的语言、身边的事例与宣讲内容相结合，让与会人
员就如何做好意识形态工作和如何落实乡村振兴战略
有了更深层次地理解，进一步激发了他们对美好未来的
追求和向往。

恩格贝镇相关负责人表示：“宣讲很接地气、很有针
对性，也很实用。希望广大党员领导干部能把此次的宣
讲与实际工作结合起来，提高政治站位，深刻认识意识
形态工作的重要性，深刻理解实施乡村振兴战略的重大
意义，推动恩格贝镇各项工作落到实处。”（武丽琴）

本报讯（记者 张 桐）4 月 16 日，自治区教育厅发布
消息：“全区中小学生到校时间将统一调整为小学不得
早于 8:00，初中不得早于 7:50，高中不得早于 7:30。”该
消息已一经发出，受到我旗广大师生及家长的普遍欢
迎。

“虽然说成绩很重要，但是每天娃娃睡不好，我们家
长心里也不好受。我家孩子写字慢，每天晚上写作业写
到 9 点、10 点钟，第二天 6 点多就得起床上学，有时真
的觉得可怜。”说起娃娃作息时间，家长李女士心情沉
重。正因为这样，李女士对近日自治区教育厅的举措很
是赞同，“最起码娃娃 7 点起床也不会误事，多睡半小时
效果也不一样。”

怀着和李女士一样心情的还有在南园街学校任教
的苏老师，她自己也是一位小学生的母亲，这种情况下，
苏老师每天觉得休息不好，对自己的孩子学业关心得
少，内心很是愧疚，特别是看着自己的孩子每天睡不好
觉，心里更是不安。“这回学生的作息时间一改，受益的
不光是孩子，我们教师的作息时间也会相应往后推，这
样我也不用太早到校，可以在家给孩子做一顿丰盛的早
餐。”按照苏老师的想法，小学生每天 8:00 到校，老师就
可以 7:00 以后到校，这比以前学生 7:30 到校、老师 6:30
以后到校差不多可以推后半到一个小时，这将近 1 个小
时足够一个老师处理好家中一些事务，做到家庭工作

“两不误”。

作息时间的改动，切实也让学生感觉很好。就读于
第四小学的王雅，自从两年前上一年级开始就觉得每天
睡不醒，有时还因为妈妈早上 6 点半叫醒她感到不满。

“我觉得很累，有时早自习读课文觉得就想睡觉。”王雅
说。对于早晨到校还想睡觉这件事，王雅的好多同学表
示也有同感。因此，这回改了作息时间，王雅最高兴的是
早晨可以睡到 7 点钟也不会耽误上课了。

由于作息时间的改动，许多“上班族”家长也过上和
孩子同步到校到岗的生活。家长王先生说，以前娃娃 7
点多就送去学校，而自己 8 点半才上班，送完娃娃这段
时间只能早到单位坐着，这回娃娃推迟作息，自己也可
以在家里多待一会儿，做做家务。

调整作息时间，对于我旗广大师生家长都是好事，
但是教育局却有另一种压力，教育局某工作人员说：“调
整作息后，学生在校时间也相应被调整，这就意味着要
向课堂要效率，教师要在有限的时间内让学生学到知
识，而且保证学习成绩，这也是我们教育局进一步课改
必须解决的问题，毕竟目前全市各旗区在成绩方面的竞
争还是很激烈的。”

尽管推迟中小学生作息时间后，学生们的睡眠有了
很好的保证，但是推迟作息也会有些许诸如交通拥堵、
成绩难以保证、作息监管不严等问题，还需要不断解决
和改进。

“推迟到校时间”受到我旗广大师生家长欢迎

“新时代讲习团”走进恩格贝
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本报记者 王枝莲

咱的毛梁谷小米有卖点


